

BAB 1. PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Politeknik Negeri Jember merupakan perguruan tinggi yang menyelenggarakan pendidikan vokasional, yaitu suatu program pendidikan yang mengarahkan proses belajar mengajar pada tingkat keahlian yang dimana proses belajar mahasiswa lebih ditekankan pada praktik dibanding teori. Sistem pendidikan yang diberikan berbasis pada peningkatan keterampilan sumber daya manusia dengan menggunakan ilmu pengetahuan dan keterampilan dasar yang kuat, sehingga lulusannya mampu mengembangkan diri untuk menghadapi perubahan lingkungan. Untuk mengetahui kemampuan mahasiswa dalam menghadapi dunia kerja, Politeknik Negeri Jember mengadakan kegiatan Magang.

Praktik magang merupakan salah satu kegiatan akademik yang memberikan wawasan dan pengalaman kepada mahasiswa mengenai kegiatan riil di lembaga pendidikan dan industri sehingga mahasiswa memperoleh *hardskills* maupun *soft skills*. Kegiatan praktik magang ini dilaksanakan selama 700 jam, 100 pengantar pra magang, 100 jam rekapitulasi pra magang dengan total keseluruhan 900 jam, setara dengan 20 sks yang dilaksanakan pada semester 7 (tujuh). Kegiatan ini merupakan prasyarat mutlak kelulusan yang diikuti oleh mahasiswa Polije yang dipersiapkan untuk mendapatkan pengalaman dan keterampilan di masyarakat dan dunia industri sesuai bidang keahliannya. Magang dilaksanakan secara berkelompok dengan lokasi yang telah disetujui oleh koordinator magang, salah satu lokasi yang menjadi tempat magang yaitu di kantor Perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan Jember.

Perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan merupakan salah satu perusahaan BUMD Jember yang melakukan pengolahan biji kopi menjadi kopi sangrai dan kopi bubuk di unitnya yaitu Unit Usaha Lain (UUL) PDP Kahyangan Kabupaten Jember terdiri dari 3 (tiga) kebun induk dan 2 (dua) kebun bagian

kebun Induk Sumber Wadung berlokasi di Desa Karang Harjo, Kecamatan Silo Kabupaten Jember. Kebun Induk Gunung Pasang berlokasi di Desa Kemiri dan Desa Suci, Kecamatan Panti, Kabupaten Jember. Kebun Induk Sumber Pandan berlokasi di Desa Kaliglagah, Kecamatan Sumberbaru, Kabupaten Jember. Kebun Bagian Kalimrawan berlokasi di Desa Pace, Kecamatan Silo, Kabupaten Jember. Kebun Bagian Sumber Tenggulun berlokasi di Desa Manggis, Kecamatan Tanggul, Kabupaten Jember. Dengan komoditi karet dan kopi sebagai komoditi utama serta cengkeh sebagai komoditi penunjang.

Menurut Rinna Friday Ospununggu (2021), Kopi merupakan salah satu jenis tanaman perkebunan yang sudah lama dibudidayakan dan memiliki nilai ekonomis yang lumayan tinggi. Kopi berasal dari Afrika, yaitu daerah pegunungan di Etopia. Kopi robusta dikenal dengan masyarakat setelah dikembangkan di daerah Yaman di bagian selatan Arab yang bukan merupakan daerah asalnya. Biji kopi kemudian diolah menjadi bubuk yang akan diseduh dengan air panas sehingga dapat dikonsumsi. Secara umum terdapat dua jenis biji kopi, yaitu kopi arabika (*Coffea arabica*) dan kopi robusta (*Coffea canephora*). Jenis kopi robusta merupakan salah satu jenis kopi yang banyak dibudidayakan di Indonesia dan biasa diolah menjadi produk kopi bubuk. Adapun hal membuat daya tarik konsumen sehingga produsen harus menggunakan jenis kemasan yang menarik sehingga konsumen akan tertarik mengenai olahan produk kopi tersebut.

Kemasan merupakan beberapa sifat komersial yang dapat difungsikan dengan baik. Pengemasan produk kopi bubuk di Perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan Jember masih belum memperhatikan aspek komersial, oleh karena itu diperlukan adanya sosialisasi mengenai *packaging* dan jenis-jenis pengemasan untuk meningkatkan daya ketertarikan konsumen terhadap kopi bubuk dari Perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan Jember. Adapun syarat-syarat yang harus ada dalam kemasan antara lain yaitu nama produk, komposisi, tanggal produksi, cara penyajian dan no P-IRT. Proses pengemasan telah menggunakan mesin *packing* otomatis, namun masih banyak kemasan yang terbuang saat dilakukannya proses penyesuaian terhadap plastik kemasan yang akan digunakan.

Unit Usaha Lain (UUL) merupakan bagian dari PDP Kahyangan Jember yang dalam aktivitasnya mengolah kopi robusta menjadi kopi bubuk dan kopi sangrai. Untuk menjaga higienisan kopi bubuk robusta dilakukan sebuah pengemasan secara otomatis untuk menjaga kualitas kopi bubuk robusta sebelum dipasarkan. Mempertimbangkan hal tersebut penulis mengambil judul “Proses Pengemasan Kopi Bubuk Robusta 150 Gram Di Unit Usaha Lain (UUL) PDP Kahyangan Jember”.

1.2 Tujuan dan Manfaat

1.2.1. Tujuan Umum Praktik Magang

Tujuan umum praktik magang di Perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan Kabupaten Jember secara umum yaitu:

- a. Meningkatkan pengetahuan dan keterampilan serta pengalaman kerja bagi mahasiswa mengenai kegiatan perusahaan atau unit bisnis strategi lainnya.
- b. Melatih mahasiswa agar lebih kritis terhadap dalam menghadapi kesulitan yang ada pada dunia kerja.
- c. Menerapkan ilmu yang didapatkan di perkuliahan.
- d. Melatih para mahasiswa mengerjakan pekerjaan lapangan dan sekaligus melakukan serangkaian keterampilan yang sesuai dengan bidang keahliannya.

1.2.2. Tujuan Khusus Praktik Magang

Tujuan khusus praktik magang di Perusahaan Perkebunan Daerah (PDP) Kahyangan Kabupaten Jember adalah :

- a. Mempraktikkan dan analisa proses pengemasan kopi bubuk robusta 150 gram di ruang produksi Unit Usaha Lain (ULL) PDP Kahyangan Jember.
- b. Mengidentifikasi permasalahan dan solusi terkait kendala yang terjadi ketika proses pengemasan di Unit Usaha Lain (UUL) PDP Kahyangan Jember.

1.2.3. Manfaat

Adapun manfaat yang didapat dalam melaksanakan Magang di Perusahaan Perkebunan Daerah (PDP) Kahyangan Kabupaten Jember adalah sebagai berikut:

- a. Mahasiswa terlatih untuk mengerjakan pekerjaan lapangan, dan sekaligus melakukan serangkaian keterampilan yang sesuai dengan bidang keahliannya.
- b. Mahasiswa bisa mendapatkan informasi atau gambaran tentang perkembangan ipteks yang diterapkan di industri/instansi untuk menjaga mutu dan relevansi kurikulum.
- c. Mahasiswa mampu bekerja sama dalam tim serta memperoleh pengalaman kerja di PDP Kahyangan Jember.

1.3 Lokasi dan Jadwal Kerja

Kegiatan Magang dilaksanakan di Perusahaan Perkebunan Daerah (PDP) Kahyangan Kabupaten Jember yang beralamatkan di Jl. Gajah Mada No. 245 Kaliwates Kidul, Kecamatan Kaliwates, Kabupaten Jember Jawa Timur 68131 yang dilaksanakan pada tanggal 9 Agustus 2022.

1.4 Metode Pelaksanaan

Metode pelaksanaan praktik magang di Perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan jember adalah sebagai berikut:

a. Praktik lapang

Metode ini dilakukan dengan cara terjun langsung ke lokasi magang dan mengikuti semua kegiatan yang dilakukan ditempat magang melalui arahan dari pembimbing lapang dan para karyawan.

b. Wawancara

Metode ini dilakukan dengan cara tanya jawab secara langsung kepada pembimbing lapang serta karyawan agar mampu menyerap ilmu dunia kerja dengan baik dan benar.

c. Studi pustaka

Metode ini dilakukan dengan cara pencarian data tambahan dari data perusahaan, buku, jurnal, dan referensi laporan sebelumnya yang digunakan untuk mendukung data yang diperoleh.

d. Dokumentasi

Metode ini dilakukan dengan cara pengambilan gambar langsung, namun atas ijin dari perusahaan yang berkaitan dengan objek pembahasan, yang akan diinterpretasikan dalam penulisan laporan